

Messages de Pâques 2020

En cette période d'épidémie nécessitant des mesures de confinement, les chrétiens célèbrent la fête de Pâques. Ils accueillent une fois encore la bonne nouvelle : **Christ est passé de la mort à la Vie ! Christ est vraiment ressuscité !**

La Résurrection du Christ n'est pas soumise aux aléas de l'histoire humaine. Mais elle vient éclairer et donner sens à ce que nous vivons. Ayant choisi de conduire son existence sur les voies de l'humilité, du partage et de la fraternité, Jésus a ouvert, au sein de notre humanité, un chemin sûr qui mène à la Vie et offre une Espérance. Sa condamnation à mort a pu laisser penser que ses choix conduisaient à l'échec. Mais Il s'est manifesté vivant à ceux et celles qui doutaient ou restaient prisonniers de leurs idoles ou de leurs peurs.

Jusqu'au bout, en fidélité à la mission qu'il a reçue de Dieu, Jésus a refusé le pouvoir, la violence, les honneurs ou la sécurité de l'argent. Il a fait le choix de consentir à la vulnérabilité et à la fragilité qui sont au cœur de tout amour véritable qui se donne à l'autre et pour l'autre. Aurait-il pu autrement nous révéler le visage d'un Dieu proche, ami des hommes et désireux de leur partager Sa Vie et Sa Miséricorde ?

Parce qu'il a été fidèle jusqu'au bout à ce chemin de Vie, Jésus n'a pu être retenu sous le pouvoir de la mort. En le ressuscitant, Dieu a accrédité ses choix et sa manière de vivre. Ceux qui accueillent l'annonce de Sa Résurrection, cherchent désormais à entrer dans cette dynamique d'une relation personnelle au Dieu de la Vie, du souci bienveillant des autres, du service et de la fraternité avec tous.

Ce que nous vivons en ce moment témoigne que la façon de vivre qui fut celle de Jésus, conserve toute sa vérité et sa crédibilité. Regardez autour de vous, tous ces gestes de solidarité qui se multiplient pour nous aider mutuellement à traverser l'épreuve qui nous atteint. Regardez l'engagement généreux et compétent des personnels soignants et des chercheurs pour faire front à cette pandémie. Regardez ces personnes investies dans les divers services qui permettent une continuité de notre vie sociale et économique. Comme l'affirmait récemment le pape François : « *Chers amis, regardez les vrais héros, qui apparaissent ces jours-ci : ce ne sont pas ceux qui ont renommée, argent et succès, mais ceux qui se donnent eux-mêmes pour servir les autres* ».

Chrétiens de l'agglomération havraise et du Pays de Caux, nous vous annonçons le Christ Ressuscité comme une invitation à la joie et à l'espérance pour notre monde. Accueillir cette Bonne Nouvelle en ces temps d'inquiétude et de questionnement, c'est accepter de réviser nos façons de vivre et de nous comporter afin d'assurer la marche de notre humanité sur des voies qui ouvrent vers l'avenir. Par sa Résurrection, Jésus défatalise notre histoire et nous invite à l'Espérance. Elle est pour tous et, en priorité, pour ceux et celles qui connaissent fragilités, épreuves, maladie et deuil. A tous, nous souhaitons une joyeuse fête de Pâques.

+ Jean-Luc BRUNIN
Évêque du Havre avec la communauté catholique